

## Beachte:

Strafgefangene, denen besondere Aufgaben und Verantwortung im Produktionsprozeß übertragen wurden, sind in die Vorbereitung aktiv einzubeziehen.

Strafgefangenen können konkrete Aufträge zur Mitwirkung sowohl in der Vorbereitung als auch zur Durchführung der Produktionsberatung übertragen werden.

Die Erziehungswirksamkeit der Produktionsberatung wird vor allem dann erreicht werden, wenn die Strafgefangenen begreifen, daß auch ihr Wort, ihre Erfahrungen geachtet werden, sie Gelegenheit erhalten, sich selbst aktiv und schöpferisch am Produktionsprozeß zu beteiligen. Deshalb besteht auch die Forderung, alle Strafgefangenen des Arbeitseinsatzbereichs rechtzeitig und gründlich mit dem jeweiligen Gegenstand der Produktionsberatung vertraut zu machen.

Die **Durchführung** der Produktionsberatungen liegt in der Verantwortung des verantwortlichen Betriebsangehörigen. Der zuständige SV-Angehörige sollte zugegen sein.

## Beachte:

Wichtig für den Erfolg der Produktionsberatung sind eine klare Konzeption und einheitliche Standpunkte der Betriebs- und SV-Angehörigen sowie ein beiderseits methodisch zweckmäßiges Vorgehen.

Die Strafgefangenen sind mit dem Stand der erreichten Ergebnisse im Produktionsprozeß eingehend vertraut zu machen. Es muß eine klare Orientierung der Strafgefangenen auf die kommenden Anforderungen zur Erfüllung der staatlichen Planaufgaben erfolgen. In diesem Zusammenhang ist den Strafgefangenen die Möglichkeit zu geben, ihre Vorstellungen zur aktiven Mitarbeit bei der Erfüllung der Aufgaben darzulegen. Durch ein zweckmäßiges pädagogisch-methodisches Vorgehen sollen solche Strafgefangenen, bei denen ein offener Widerspruch zwischen Wort und erreichter Arbeitsleistung und -disziplin vorhanden ist, veranlaßt werden, sich mit ihrem tatsächlichen Leistungsverhalten auseinanderzusetzen. Bereits eingebrachte Vorschläge, Hinweise bzw. Kritiken sollen — soweit sie den Arbeitseinsatz betreffen — beantwortet werden. Neue Vorschläge usw. sind sorgfältig zu dokumentieren. Sofern nicht unmittelbar die Möglichkeit zur Beantwortung besteht, sind diese entsprechend den Grundsätzen des Eingaberechts zu bearbeiten, und es ist eine Entscheidung darüber herbeizuführen, die den Strafgefangenen zur